
一般質問順序表 

 

平成２７年６月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 「選ばれるまち」をめざして 

 ① 施策、事業の計画、運営における工夫 

 ② 利用者の視点に立った行政サービス 

２ いじめ問題について 

 ① いじめ解決に向けた取り組み 

 ② 学校・保護者・教員間の体制 

３ 特別支援教育について 

 ① 専門家配置の効果と今後 

 ② 経験や知識のストック 

 ③ 「どうしたらできるか」から始まる議論 

 ④ 教材選定 

４ 交通安全対策について 

16 伊 藤 大 輔 

 

２ １ 米軍横田基地へのオスプレイ配備について 

 ① オスプレイの危険性について 

 ② これまでの対応について 

 ③ 配備撤回について 

２ ごみ減量の取り組みと地域の課題について 

 ① 高齢等で分別が困難な方への支援について 

 ② 自治会等への支援について 

２ 若 木 早 苗 

 

 

一括質問

一問一答 

 

民主・市民 

フォーラム 

一問一答 

 

 

日本共産党 



３ １ 防災対策について 

 ① 感震ブレーカーと感震コンセント設置について 

 ② 避難誘導標識設置について 

２ 健康対策について 

 ① 健康ポイント制度について 

 ② 健康手帳の活用について 

 ③ 健康相談ワンストップ窓口の設置について 

 ④ 前立腺がん検診の実施について 

３ 子育て支援について 

 ① パパママ学級の拡充について 

 ② 立川版ネウボラ制度創設について 

４ 公園について 

 ① 提供公園の今後について 

 ② ボールが使用できる公園の設置について 

 ③ 健康遊具の活用について 

 ④ ドッグランの新設について 

15  大石ふみお 

 

４ １ ＬＧＢＴについて 

 ① ＬＧＢＴをめぐる社会の変化や動きについて 

 ② 市民の理解を得るための立川市のこれからについて 

 ③ 学校教育等での取り組みについて 

２ 部活動の支援について 

 ① 部活動の意義と役割について 

 ② 楽しくいきいきできる部活動について 

 ③ 指導者の確保について 

３ 安全な道路交通対策について 

 ① 立川南通りの安全対策について 

② ＷＩＮＳ通りについて 

 ③ 大型商業施設進出に伴う影響と対策について 

１ 中 町  聡 

 

５ １ 小学校の学区の見直しについて 

２ 公園の遊具について 

22 梅 田 春 生 

一括質問 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

一括質問 

 

 

日本共産党 

 

一括質問 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

 



６ １ 「地域包括ケアシステム」の構築について 

２ 「障害者差別解消法」について 

３ 生活保護制度について 

４ 交通対策について 

５ 学校特別教室のクーラー設置について 

６ 競輪事業の推進について 

７ オスプレイの横田基地配備について 

23 

 

太 田 光 久 

７ １ ららぽーと開店に伴う交通対策について 

２ 災害時のオストメイト支援について 

３ 柴崎会館の更なる活用について 

４ 自治会館の今後のあり方について 

５ 市長２期目の成果について 

12 安 東 太 郎 

 

 

８ １ 今後の防災体制について 

 ① 立川断層説明会について 

 ② 今後の対策について 

２ 市財政について 

 ① 不交付団体と交付団体について 

３ 落書きについて 

 ① 所管について 

 ② 巡回体制について 

８ 江 口 元 気 

 

９ １ 自治会への加入と参加を応援する条例の制定について 

２ 高齢者居場所カフェの創設を 

３ コンベンションシティ立川を目指す取り組みについて 

４ 西国立駅西地区地区計画について 

５ 羽衣町のまちづくりについて 

 ① 羽衣いちょう通りの修景化 

 ② 三中前道路の安全対策 

 ③ ＪＲ中央線旧国立踏切高架下事業の展開を 

24 福 島 正 美 

 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

一括質問 

 

一括質問 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

 

 

公 明 党 

一括質問 

 



10 １ 介護保険法などについて 

 ① 今年８月から介護利用料が２割負担になる方への影

響について 

 ② 予防給付の見直しや、要支援者に対するサービスの見

直しなどについて 

 ③ 介護報酬引き下げの影響について 

 ④ 総合支援事業について 

２ 国民共通番号制度について 

 ① 市民への説明について 

 ② 「通知カード」の送付について 

 ③ マイナンバーカード作成業務について 

３ 住宅施策について 

 ① 生活保護切り下げによる影響について 

 ② 感震ブレーカーの設置費用補助制度の創設について 

18 永元須摩子 

 

11 １ オリンピック・パラリンピックについて 

２ 公園・道路・公共施設の整備について 

３ 行財政問題について 

４ 小学校の英語教育について 

５ 公共施設の外国語表示について 

19 浅 川 修 一 

12 １ 東京オリンピック・パラリンピックについて 

２ 障がいのある人たちのアート展について 

３ コミュニティ・スクールについて 

４ １８歳選挙権について 

14 高 口 靖 彦  

13 １ 自転車事故減少対策について 

 ① 立川市の位置づけについて 

 ② 立川市の今後の取り組みについて 

２ 地域防災について 

 ① 地域の防災・消火活動等について 

３ 豊かな水と緑の保全について 

 ① 緑の保全計画について 

９ 松本あきひろ 

一括質問 

 

 

日本共産党 

 

党 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 
一括質問 

 

一問一答 

 

 

公 明 党 



14 １ 災害時の協定について 

２ 学童保育所入所申請の要件について 

３ 図書館資料受け渡しカウンターについて 

４ ＥＳＤ（持続可能な開発のための教育）の推進について 

５ 瀬  順 弘 

15 １ 災害に強いまちづくり 

 ① 学校の非構造部材の耐震化について 

 ② 備蓄品の確保 

 ③ 災害時要援護者の支援について 

 ④ 災害時難病患者の支援について 

 ⑤ 女性の視点を生かした防災対策について 

２ 子育て支援の充実 

 ① 学童保育所の待機児童について 

 ② 保育園の待機児童について 

３ 特別支援教育について 

４ 西砂町・一番町地域の課題について 

 ① オスプレイ配備について 

 ② ごみ有料化後の課題について 

７ 門 倉 正 子 

16 １ 障がい者に対する行政窓口のワンストップ対応につい  

て 

 ① 障がい者の方への窓口対応の現状 

 ② 市民からの相談を一元的に受ける取り組みについて 

２ 依存症対策について 

 ① アルコール、薬物、ギャンブル、インターネットなど     

  の依存症対策の現状と課題 

 ② 今後の依存症対策について 

３ 若者の住宅対策について 

 ① 若年者子育て世帯の転入促進 

 ② 若年者単身世帯の公営住宅入居 

６ 大 沢 純 一 

 

公 明 党 

 

一問一答 

 

一括質問 

 

 

公 明 党 

 

公 明 党 

 

 
一問一答 

 



17 １ 市民力を活かし、「支え合う地域」の構築を目指して 

 ① 生活困窮者自立支援制度について 

 ② 健康寿命延伸への取り組みについて 

 ③ 新たなボランティア制度の仕組みで持続可能な地域

社会を 

２ 自転車を活かしたまちづくりについて 

 ① 改正道路交通法に伴うルールの徹底について 

 ② 自転車保険の加入率向上について 

 ③ 自転車の安全な走行環境の整備について 

 ④ 「たまリバー ５０キロ」の整備状況について 

３ 若葉町のまちづくりについて 

 ① 公共用地の活用を踏まえたまちづくりについて 

 ② 都市計画道路の第四次事業化計画について 

13 山本みちよ 

18 １ 平和を守る地方自治体の役割について 

 ① 憲法についての市長の認識について 

 ② 自主的法令解釈権にもとづく国に対する見解の表明

について 

２ 市民の暮らしと福祉を守る姿勢について 

 ① 消費税増税による市民の暮らしへの影響について 

 ② これまでの市民への負担増についての見解 

 ③ 今後の「行財政改革」による市民への負担増について 

３ 医療保険制度の改悪について 

 ① 本市の国民健康保険への影響について 

 ② 市民の負担増などについて 

20 上 條 彰 一 

 

公 明 党 

 

 
一括質問 

 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

 



19 １ １８歳投票権を見据えた「主権者教育」について 

 ① 若年層の投票率を上げるための、取り組みの現況 

 ② 民意が反映された集約ルールについて 

・ 学校生活での決定のしかた 

・ 庁内、及び市民との政策や施策決定のしかた 

・ 多数決について 

 ③ 政治的リテラシー（政治的判断力や批判力）をつける

には？ 

  ・ 小学生の子ども議会、中学生の生徒議会について 

  ・ 政治的リテラシーについて 

２ 放課後の子どもの居場所について 

 ① 「小１の働く親にとってのカベ」について 

 ② 子どもの最善の利益を考えた学童保育所の運営と

は？ 

・ 学童保育所の現況について 

・ 学童保育所の視察から見えてきた地域的な課題、 

及びおやつや遊び等々保育の質への課題 

・ 待機児対策について 

４ 谷山きょう子 

20 １ まちづくりについて 

 ① ＪＲ立川駅北・南口の交通対策について 

 ② サンサンロードの色々な課題について 

 ③ 立川デッキシティ構想について 

２ 教育行政について 

 ① ＩＣＴ教育について 

 ② 学力・体力向上について 

 ③ “学校での教育、命を救う”ＡＥＤ教育について 

26 中山ひと美 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

 

立川・生活者 

ネットワーク 

 
一問一答 

 



 

21 １ マイナンバー制度について 

 ① 年金情報流出から見えた危険性、問題点 

 ② 市民への周知、説明 

２ 空き家活用に向けた今後の展開について 

 ① 空き家対策特別措置法における市の空き家への影響 

 ② 福祉的な拠点となり得る空き家活用への支援体制 

 ③ 住宅マスタープラン策定に盛り込むべき内容 

３ 武蔵砂川のまちづくりについて 

 ① 進捗状況 

 ② 未来に向けた生物多様性の森構想 

４ 災害時の応急給水について 

３ 稲橋ゆみ子 

22 １ 五日市街道砂川二番、三番の砂川分水について 

 ① 現状について 

 ② 管理について 

 ③ 危険性について 

２ 国民健康保険事業について 

 ① 持続可能な運営について 

 ② 医療費の抑制について 

 ③ 保険料の市民の負担について 

３ 学校給食の食物アレルギーについて 

 ① 現状について 

 ② 今後の対応・対策について 

 ③ 根本的な解決について 

28 佐 藤 寿 宏 

23 １ 生活困窮者自立支援法が始まってどの様な事業展開か 

２ 防災訓練について 

３ 学校でのＬＧＢＴ対応について 

４ 行政への提出書類の男女記載について 

５ 電力自由化に向けた効果的な電力購入について 

６ 住宅マスタープランについて 

21 大 沢  豊 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

 

緑たちかわ 

一問一答 

 

 

立川・生活者 

ネットワーク 

 

一問一答 

 


